
本报讯（记者 许春）想提前感
受“晋马宝贝”靓丽的妆造吗？15日
（本周五），2024特步晋江马拉松赛组
委会将组织 7名志愿者，到晋江梧林
传统村落，体验“峇峇娘惹”妆造，为即
将开跑的晋马助威添彩。

5日，晋马组委会启动 2024特步
晋江马拉松赛“晋马宝贝”招募工作。
连日来，组委会已收到超 300名报名
者的自荐，包含省内外高校学子和企
业职工。

本周五下午，组委会将在报名者
中邀请 7名志愿者（5 名女生、2 名男
生），打卡梧林传统村落，体验晋马“举
牌宝贝”妆造并拍摄体验视频。

“‘晋马宝贝’妆造秀作为晋马赛
事的预热活动，旨在通过展示‘峇峇娘
惹’的特色服饰和文化，为跑友们加油
打气，为晋马增添更多的色彩和活力，
同时，也进一步推广晋江文体旅资源，
吸引更多人走进晋江、爱上晋江。”晋
马组委会相关负责人表示。

值得一提的是，众多“晋马宝
贝”报名者也表达了对晋江、对晋马
的喜爱，和对参加晋马志愿服务工
作的期待。

“我的父母、哥哥、舅舅都是跑步
爱好者。他们都参加了今年的晋
马。我想报名举牌志愿者，在赛道上
为他们和广大跑友加油助威！”来自
仰恩大学的学子张萍愉高兴地说，作
为泉州人，她觉得如果能在“家门口”
的赛事中担当志愿者，“一定会很有
意义！”

华宇织造有限公司的“00后”职
员王永昌，希望当一名“加油宝贝”。

“我想通过这样的方式，体验一下马拉
松赛的浓厚氛围。”王永昌说。

来自华侨大学的学子董亦舒，也
想成为“晋马宝贝”的一员。“参与‘晋
马宝贝’志愿者，不仅能沉浸式体验这
场体育赛事的盛况，也是一次为社会
贡献力量的难得机会。”董亦舒说，在
校期间，她积极参与各类志愿服务活
动，她自己也是一名业余跑步爱好者，
相信能为参赛运动员提供优质的志愿
服务。

如果你也想加入“晋马宝贝”的行
列，在比赛当天（12 月 1 日）为 2万名
跑友加油、助力，欢迎扫码报名。对于
入选本周五妆造秀的志愿者，组委会
将通过电话方式通知。
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本报记者 张茂霖

昨天，晋江上空被厚厚的云层笼罩，不时还有雨
滴落下。少了阳光的加持，气温小幅下滑，大部分镇
街最高气温在 24℃~25℃之间，另外，还出现了 7~8级
东北风，晋江市气象台于昨日 11时发布了大风黄色
预警信号。

瑞雪从晋江市气象局获悉，预计未来三天，晋江以
阴到多云天气为主，阳光有望回归。同时，晋江处于冷
空气间歇期，气温有所回升，最高气温将上升至28℃~
29℃。另外，沿海风力将逐渐减弱至3~4级。

今天阴转多云，气温 22℃~28℃，沿海东北风 4~5
级、阵风 6级；明天多云转阴，气温 23℃~29℃，沿海东
北风4~5级、阵风6级；后天多云，气温23℃~28℃，沿海
西南风2~3级转东北风3~4级。

本报讯（记者 杨静雯）近日，晋江市人大常委会
党组书记、主任林仁达主持召开晋江市人大常委会党
组理论学习中心组专题学习研讨会。晋江市人大常委
会领导黄文福、潘子良、洪元程、王清龙参加会议。

会议围绕“学习贯彻习近平总书记在福建考察时
的重要讲话精神”“深入学习贯彻习近平总书记关于
意识形态工作的重要论述和关于网络强国的重要思
想，建设具有强大凝聚力和引领力的社会主义意识
形态”等专题开展交流研讨；与会人员深入学习《整
治形式主义为基层减负若干规定》，全面贯彻习近平
总书记关于力戒形式主义官僚主义、为基层减负的
重要论述和重要指示批示精神；深入学习领会习近
平总书记关于新时代新征程推进党的建设和自我革
命的新部署新要求，深入学习贯彻《中国共产党巡视
工作条例》，深入推进全面从严治党、党风廉政建设
和反腐败斗争。

会议要求，要做到深学笃学明方向、实干巧干勇担
当、敢为善为强本领，把思想和行动统一到学习贯彻习
近平总书记在福建考察时的重要讲话精神上来，全力
推动人大工作与时俱进；要拧紧思想总开关、把稳舆论
风向标、严守风险高压线，坚决维护全市人大领域意识
形态安全；要持续改进作风、敢于自我革命、锻造过硬
队伍，营造实干争先、干事创业的浓厚氛围。

本报讯（记者 杨静雯）昨日下午，晋江市政协党
组书记、主席许宏程主持召开晋江市政协党组（扩大）
会议。晋江市政协领导张淑语、张汉杰、吴丽婷、林庆
峰参加会议。

会议传达学习习近平总书记近期重要讲话重要指
示精神，传达学习省委书记周祖翼来泉调研讲话精神，
以及省委常委会（扩大）会议、泉州市委常委会（扩大）
会议、晋江市委常委会（扩大）会议精神，研究部署晋江
市政协贯彻落实措施。

会议要求，要一体学习贯彻，认真学习贯彻习近平
总书记重要讲话精神，全面落实省委书记周祖翼来泉
调研讲话精神，深化拓展“三争”行动，找准找实服务大
局的着力点，充分发挥专门协商机构作用，助力晋江经
济社会高质量发展；要狠抓工作落实，认真落实晋江市
委部署要求，对照年度协商监督计划，扎实做好年底各
项履职工作，着力开展“住宅小区管理品质提升·委员
在行动”，有序推进政协全会各项筹备工作，确保全年
各项任务有效落实。

当天下午，还召开晋江市政协党组理论学习中心
组学习会议，围绕“学习贯彻习近平总书记在福建考察
时的重要讲话精神”开展学习研讨。

创新发展“晋江经验”奋力打造中国式现代化县域示范
2023年福建省报刊十大名栏目

本报讯（记者 许春 陈巧玲）昨日，记者来到南翼
晋江国际芯创港，只见首家入驻企业——睿斯科医疗公
司正紧锣密鼓地安装调试设备。这也标志着，泉州南翼
国家高新区晋江区域的建设步伐进一步加快。

在睿斯科项目3-1厂房，多台大型加工设备已经进
场，技术人员分布各处，正忙着安装、调试各类设施、设
备。厂房外，道路、绿化等收尾工作也在加紧推进。

“我们设备多、工艺流程复杂，对厂房的要求也比较
高。”兰州大学国家核产业研究院副院长、睿斯科医疗公
司董事长顾龙介绍，“比如厂房内看似不起眼的地轨车，
单体承重需达到250吨。后续，相关的生产设备还将陆
续进场，厂房还将引进冷却水系统等。”

不只是 3-1厂房的建设，据介绍，下一步，泉州南
翼国家高新区建设指挥部晋江市分指挥部还将加快推
进睿斯科项目二期、三期建设，其中，项目二期将建设
5栋单层厂房、1栋员工公寓楼，计划今年12月中旬开
工；项目三期计划建设会展中心、研发办公楼、专家公
寓楼及标准厂房等，计划2025年第一季度开工。

据悉，聚焦健康医疗产业，南翼晋江国际芯创港已
先后招引睿斯科肿瘤先进粒子治疗设备、正大制药集
团高端医疗器械项目等，着力打造“中国核医学谷”“生
命健康硅谷”。

“作为首家入驻企业，我们对园区的发展充满期
待。”顾龙说，明年，随着更多标准厂房的建成，睿斯
科有望实现先进粒子设备（加速器驱动硼中子俘获
治疗设备和质子治疗设备）的量产。作为链主企
业，睿斯科也将有力带动相关配套企业入驻。“随着
整个园区建设的加快、配套的不断完善，生命健康
产业的聚集效应将加快凸显。未来，这里将非常热
闹和红火。”

本报讯（记者 李玲玲）昨日上午，施恭旗家
族公益捐赠仪式在晋江市龙湖镇举行。福建省侨
联主席陈式海，中国侨联海外顾问、菲律宾宋庆龄
基金会创会会长、菲律宾晋江同乡总会指导员陈
祖昌，菲华商联总会理事长施东方，世界晋江同乡
总会会长施志伴，晋江市领导王明元、黄天凯参加
活动。

施恭旗祖籍晋江市龙湖镇前港村，是菲律宾著
名企业家、慈善家，上好佳集团创始人。多年来，
施恭旗及其家族不忘故土，关心支持家乡教育、文
化及经济社会发展建设，累计捐资家乡前港公益
事业超 1500万元。此次，施恭旗家族再次捐资 950
万元，其中，850万元用于前港村“党建+”邻里中
心、“龙湖·前港”侨史馆暨阁头家族故事馆等项目
建设，100万元捐赠给龙湖镇教育促进会。

施恭旗家族代表、上好佳（中国）有限公司董事
长施学理表示:“我们虽然都在菲律宾出生，但我们
心系故里。我父亲（施恭旗）常常告诉我们，我们的
根在中国、在前港。这次是我父亲第 4次率领家族
成员和亲友一行返乡恳亲，让我们接受了一次爱乡
恋土文化的洗礼。我们也见证了家乡的发展与进
步，我们为家乡所创造的美好图景而自豪。”

当天，还举行“龙湖·前港”侨史馆暨阁头家族故
事馆揭牌仪式、前港村“党建+”邻里中心落成启用
仪式、泉州师范学院附属尊道小学阁头梅芬运动场
竣工投用仪式。

“大家都住在这个小区，小区的
事就是我们自己的事。现在开始改
造了，大家的居住品质一定会越来越
好的。”昨日下午，晋江罗山街道华泰
社区华泰小区 6期议事会成员涂中
高，在与邻居们聊起小区里正在进行
的路面、绿化及排水系统的改造时，
感慨地说。

华泰小区是晋江市早期商品住
宅小区之一，占地面积613亩，总建筑
面积 70万平方米，共有 111栋建筑，
常住人口 9000余人。其中，在 2007
年前后交房的华泰 6期，属于老旧小
区，如今已出现管道堵塞、路面塌陷、
照明设施老化、绿化缺失等情况，又

因为物业管理不到位等问题，引起了
小区业主的不满。

今年 9月，涂中高等小区议事会
成员，在广泛听取业主意见后，梳理
了小区内树木修剪、下水管道维修、
路面铺设、路灯维修、绿化补种等一
系列亟须整改的问题。“我们做了一
个大概预算，预计在15万元左右。”涂
中高介绍，议事会一边找网格、物业、
业委会、社区党总支帮忙出谋划策、
探讨可行方案，一边鼓励居民踊跃提
出想法，通过召开座谈会、板凳会等
形式，明确小区改造计划。

经过多番探讨，议事会怀着忐忑
的心情，向小区业主提出了以每户

500元的标准众筹开展改造的方案。
“没想到的是，倡议刚一提出，就得到
很多热心业主的热烈回应，我们很快
就收到了捐款。”涂中高介绍，华泰 6
期共有 299户，有超过四分之三的业
主捐款，“我们收到了12万多元，华泰
小区业委会也给予我们 2万元的支
持。虽然还有小缺口，但这给了大家
极大的信心。收到捐款后，议事会当
月就开始了改造。”

昨日下午，记者来到华泰小区 6
期，发现小区的路灯维修、大树修
剪、路沿石铺设等工程已经改造完
成；排水系统已完成了 80%；绿化补
种、垃圾点位提升、摩托车停车位设

置等工程也在有序进行中。“整个改
造工作预计 12 月底完成。”涂中高
介绍。

居住环境全面提升，最高兴的要
数小区居民。“作为业主，我们都非常
期待小区的变化。”看到记者采访，小
区业主李永记走了过来。李永记
2012年入住华泰小区 6期，随着居住
年限的增长，小区慢慢地出现了不少
问题。“之前，绿化树遮天蔽日，在中
庭都觉得空气不流通。一到下雨天，
楼道口就会有积水，出入都不方便。
业主们虽然有意见，但也是一筹莫
展。”李永记说，这次的改造让业主们
都很高兴，“有3户邻居已经准备搬家

了，看到小区正在进行的改造，都决
定留下来，继续住在这里。感觉改造
后，小区的房子都会增值！”

“6期采取的模式，是我们社区正
在创新探索的众筹协商共治机制。
在 6期完成改造后，这一模式将会尝
试面向整个社区进行推广。”华泰社
区党总支书记王宝华介绍，华泰社区
共划分为四个网格、十一个组团，每
个组团都建立了议事小组，“议事小
组设有党情民意互动平台，实行社区
党总支—业委会—物业—议事小组

‘四阶’议事协商结构制，也形成了
‘协商议题办理结果公示单’，可有效
解决社区诸多实际问题。”

南翼晋江国际芯创港迎首家入驻企业
睿斯科医疗设备进场安装调试

情系桑梓 善行天下
施恭旗家族
公益捐赠仪式举行

本周五到梧林

“晋马宝贝”妆造秀等你来秀！

“小区的事就是我们自己的事！”
华泰小区探索业主众筹协商共治机制

本报记者 曾舟萍

开栏语：住宅小区是城市管理的基础单元，管理品质承载着一座城市的民生温度。即日起，本报开设“品质小区 你我共
建”栏目，聚焦晋江住宅小区治理、物业服务、环境卫生、消防安全、小区执法、绿化管养、电梯维保等民生关切，发现存在问题，
让更多住宅小区管理品质的好做法、好经验得以传播借鉴，让每一位市民真正有获得感、幸福感、安全感。

晋江市政协党组
（扩大）会议暨理论学习
中心组学习会议召开

晋江市人大常委会党组
理论学习中心组
专题学习研讨会召开

气温小幅回暖
阳光有望回归

报名方式：扫描二维码填写报名信息
招募截止时间：11月25日
活动福利：为每一名志愿者发放一定

补贴，并颁发荣誉证书。

1.举牌志愿者
招募人数：62 名（女生 52 名、男生 10

名）
招募对象：晋江各大高校 18~25 岁学

生，女生身高不低于165cm，男生身高不低
于175cm，形象气质佳、性格开朗。

2.表演、快闪志愿者
招募人数：60名
招募对象：具有非遗技艺及其他歌

舞、乐器等方面特长的
志愿者。

3.加油志愿者
招募人数：40名
招募对象：晋江各

大高校 18~25 岁学生，
性格开朗、富有热情。

“晋马宝贝”报名事项

工作人员加紧安装设备。


